



ADLFI. Archéologie de la France - Informations

une revue Gallia

Bourgogne-Franche-Comté | 1994

Besançon – LEP Condé

Sauvetage urgent (1994)

Sylvie Cantrelle



Édition électronique

URL : <http://journals.openedition.org/adlfi/26704>

ISSN : 2114-0502

Éditeur

Ministère de la Culture

Référence électronique

Sylvie Cantrelle, « Besançon – LEP Condé » [notice archéologique], *ADLFI. Archéologie de la France - Informations* [En ligne], Bourgogne-Franche-Comté, mis en ligne le 01 septembre 2019, consulté le 15 décembre 2020. URL : <http://journals.openedition.org/adlfi/26704>

Ce document a été généré automatiquement le 15 décembre 2020.

© ministère de la Culture et de la Communication, CNRS

Besançon – LEP Condé

Sauvetage urgent (1994)

Sylvie Cantrelle

NOTE DE L'ÉDITEUR

Organisme porteur de l'opération : Afan

- 1 Le projet d'un vaste réaménagement du lycée d'enseignement professionnel Condé à Besançon a nécessité la réalisation d'un diagnostic qui s'est déroulé du 1^{er} juillet 1994 au 31 août 1994.
- 2 L'environnement archéologique connu : amphithéâtre romain, chapelle Saint-Jacques des Arènes édifiée au XII^e s., et l'environnement supposé : habitats médiévaux et modernes, laissent présager l'existence de nombreux niveaux archéologiques.
- 3 Les trois sondages répartis sur l'ensemble de la surface concernée par le projet, soit 2 500 m², ont révélé une stratigraphie épaisse de 1,5 à 3,5 m couvrant les périodes antiques, médiévales, modernes et contemporaines.
- 4 Ce diagnostic renouvelle la connaissance de l'occupation antique dans cette partie de la ville extérieure à la boucle du Doubs, où la présence de l'amphithéâtre demeurait la seule information pour l'époque romaine. S'il semble difficile de caractériser cette occupation, établie aux abords immédiats de l'amphithéâtre, on peut néanmoins observer qu'elle paraît relativement dense.
- 5 La découverte d'habitats sur caves médiévaux et modernes bien conservés illustre l'urbanisation de cette partie du quartier d'Arènes que seuls les documents d'archives permettaient jusqu'alors d'appréhender. La densité de ces habitats indique que nous nous trouvons, sans doute, à l'intérieur des fortifications. Les maisons s'organisent suivant un parcellaire dont l'orientation révèle la présence d'un axe fort, peut-être la rue Saint-Jacques attestée dès le XII^e s. dans les archives et qui disparaît lors de la construction des remparts par Vauban.

- 6 Si l'édification de la caserne Condé au XVIII^e s. a entraîné la destruction de certains vestiges, en particulier médiévaux et modernes, elle a néanmoins préservé de nombreux niveaux archéologiques.

Fig. 1 – Cave d'époque médiévale ou moderne



Cliché : S. Jounin (Afan).

INDEX

Année de l'opération : 1994

chronologie <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtxT02uJOogm>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtof7EHNsS2e>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtZTmusVUU24>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtAQyKm9qosx>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtPSEEZSBEJp>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt59R77d1H15>

nature <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtcJxzOpgs7T>

lieux <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtSEeAipsBLD>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/crtWHH6M7PQ5w>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt4WJj7TRcto>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtdn4jmH82Hu>

AUTEURS

SYLVIE CANTRELLE

Afan